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Estudio UDD: Temuco 
registra una baja sostenida 
de la criminalidad desde 2019 
arras. Un análisis de una casa de estudios superiores de Santiago 
destaca que Temuco redujo significativamente su índice 
delictual comparando los años 2019 y 2023, contrastando con el 
aumento observado en otras comunas del país. 
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aciudad de Temuco des- 
L tacaa nivel nacional por 

su gestión en materia de 
seguridad. Según el último es- 
tudio dela Universidad del De- 
sarrollo, titulado “Análisis del 
Crimenen Capitales Provincia- 
les de Chile (2019-2023): foco 

en homicidios y totalidad de 
delitos”, Temuco se posiciona 
eneloctavo lugar del índice de- 
lictual entre las capitales pro- 
vinciales del país. 
Elinforme revela que, mien- 

tras muchas comunas de Chile 
registraron un alza ensus índi- 
ces de criminalidad, Temuco 
logró una baja sostenida. En 
2019, la capital de La Araucanía 

presentaba una tasa de delitos 
de 11,695, cifra que descendió 
a10,220 en 2023, representan- 
do unadisminución significati- 
va en el período analizado. En 

síntesis, las estadísticas se tra- 
ducen en 1.500 delitos menos 
por cada 100.000 habitantes. 

ESTRATEGIAS 
Este logro se consolida en 
2024, según reportes como el 
Sistema Integral de Informa- 
ción Estadística Delictual 
(SIED), el Sistema Táctico de 
Operación Policial (STOP) de 
Carabineros, y la Encuesta Na- 
cional Urbana de Seguridad 
Ciudadana del Ministerio del 
Interior. Según afirman desde 
la Municipalidad de Temuco, 
las ciftas confirman la efect 
dad de las estrategias imple- 
mentadas en conjunto por la 
Dirección de Seguridad Públi- 
ca de la municipalidad de Te- 
muco, Carabineros, Policía de 
Investigaciones, Fiscalía y la 
Subsecretaría de Prevención 
del Delito. 
El estudio también señala un 
fenómeno de desplazamiento 
de actividades delictuales ha- 
cia comunas menos densa- 
mente pobladas, con menor vi- 
gilancia y presencia estatal, lo 
que explica la disminución en 

    

MUNICIPALIDAD DE TEMUCO. 

EN 2019, LA CAPITAL DELA ARAUCANÍA PRESENTABA UNA TASA DE DELITOS DE 11,695, CIFRA QUE DESCEN- 
DIÓ A10,220 EN 2023, REPRESENTANDO UNA DISMINUCIÓN EN EL PERÍODO ANALIZADO. 

“Hablamos de 
1.500 delitos me- 
nos por cada 
100.000 habitan- 
tes, y en el 2024 ha 
seguido a la baja” 

Roberto Neira, 

alcalde de Temuco   

ciudades como Temuco, den- 
samente urbanizadas y cones- 
trategias de seguridad. 
Para mantener y reforzar esta 
tendencia, el municipio ha 
anunciado nuevas medidas de 
seguridad pública. Estas inclu- 
yen el aumento de la dotación 
y servicios en sectores clave, 
como la Feria Pinto, y el forta- 
Jecimiento de acciones preven- 
tivas en barrios con mayores 
incidencias. 

DESTACAN CIFRAS 
Respecto a los números, el 
alcalde de Temuco, Roberto 
Neira, aseguró que “Temuco 

  

Reforzamiento en sectores clave 

El director de Seguridad Pública de Temuco, Israel Campu- 
sano, señaló que “los resultados del estudio de la Universi- 
dad del Desarrollo confirman lo que hemos venido trabajan- 
do: Temuco ha logrado una disminución sostenida en los ín- 
dices de criminalidad. Pasar de una tasa de 11.695 en 2019 a 

10.220 en 2023 es un avance significativo, especialmente 
considerando la realidad nacional, que en muchas otras co- 
munas del país los delitos han ido en aumento. Esto no es 
casualidad, es el resultado de un trabajo coordinado entre la 
dirección de Seguridad Pública, Carabineros, PDI, Fiscalía y 
la Subsecretaría de Prevención del Delito. A través de patru- 

llajes preventivos, el análisis criminal, tecnología avanzada y 
un enfoque integral en los sectores más vulnerables, hemos 
demostrado que es posible hacer de Temuco una ciudad 
más segura. Sin embargo, no nos conformamos. Reforzare- 
mos la seguridad en sectores clave como la Feria Pinto y 
continuaremos trabajando en la prevención en los barrios. 
Este compromiso con la seguridad es permanente, porque 
los temuquenses merecen vivir tranquilos”. 
  

ha mostrado una baja soste- 
nida en sus delitos, como lo 
demuestra el estudio de la 

Universidad de Desarrollo, 
ya que hablamos de 1.500 
delitos menos por cada 
100.000 habitantes, y en el 
2024 ha seguido a la baja, 
gracias al esfuerzo de Carabi- 

neros, PDI, Fiscalía y lógica- 
mente de la municipalidad 
de Temuco, y que este año 
ampliaremos a la Feria Pinto 
y reforzaremos los barrios, y 
que además con el recambio 
delas luminariasen su 100%, 
Temuco avanza aser una ciu- 
dad más segura”. os   
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TRES ESTABLECIMIENTOS DE LA REGIÓN SE UBICARON DENTRO DE LOS 
MEJORES 100 DEL PAÍS POR LO CUAL EL CONGRESISTA INDICÓ QUE ES MO- 
MENTO DE REFORZAR LA EDUCACIÓN DE LA ARAUCANÍA PARA ASÍNIVE- 

  

LAR LACANCHA. 

Tras resultados 
regionales de la PAES 
solicita implementar 
más planes y mejoras 
para establecimientos 

REGIÓN. Petición del diputado Jorge 
Rathgeb. 

osresultados de la Prueba 
L: Acceso a la Educación 

superior -PAES dejó sólo a 
tresestablecimientos deLa Arau- 
canía dentro del top100 a nivel 
país, dos de la provincia de Cau- 
tín y uno de Malleco. 

El diputado de Renovación 
Nacional por La Araucanía y 
presidente regional dela co- 
lectividad, Jorge Rathgeb 
Schiflerli, indicó que es preo- 
cupante que sólo tres estable- 
cimientos regionales estén en 
elranking, lo cual obliga a que 
las autoridades de la cartera 
puedan insertar más planes y 
mejoras parasubir el nivel. 
Implementar más liceos Bi- 

centenarios de excelencia, 
mallas curriculares más inno- 
vadorasjunto a planes y mejo- 
ras para las comunidades edu- 
cativas, son claves ajuicio del 
parlamentario, para asíver en 
las próximas PAES a más re- 
cintos educacionales de La 
Araucanía en los rankings de 
excelencia. 

PREOCUPACIÓN 
El parlamentario indicó que lo 
preocupante es que los esta- 
blecimientos públicos están 
ausentes y por eso es momen- 
to de aplicar medidas a la bre- 
vedad en especial en la parte 
norte de La Araucanía donde 
serequiere reforzar los proce- 
sos educativos. 
“Como diputado por La 

Araucanía es triste ver quesó: 
lo tres colegios estén dentro 

  

“Es triste ver que sí 
lo tres colegios estén 
dentro de los mejo- 
res 100 dentro de 
los resultados de la 
Paes lo que obliga a 
orientar de otra ma- 
nera la educación 
regional” 

Jorge Rathgeb, 
diputado 

de los mejores 100 dentro de 
los resultados de la PAES lo 
que obliga a orientar de otra 
manera la educación regional, 
como es el caso de más esta- 
blecimientos Bicentenarios 
como fue el legado del Gobier- 
no del Presidente Piñera, me- 
joras en condiciones para es- 
tudiantes, profesores y asis- 
tentes de la educación y no 
dejar a la deriva a la educa- 
ción pública donde los núme- 

ros están por debajo delas ex- 
pectativas”, fueron las pala- 
bras del legislador sobre el te- 
ma. 
Rathgeb indicó que se debe 

hacer un trabajo continuo en 
el tiempo para así emparejar 
la cancha fortaleciendo a los 
recintos educacionales que 
están haciendo bien las cosas 
y apoyar a los que están más 
desprotegidos, pero no “qui- 
tando los patines” comoseña- 
16 en su momento un ministro 
de Educación. os
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